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ЧТО ТЕПЕРЬ В КОРЗИНЕ?
С 1 января вступает в силу закон «О потреби-

тельской корзине в целом по рФ», который меня-
ется раз в пятилетку.

«Непродовольственные  товары  и  услуги  будут 
определяться в размере 50% от стоимости продуктов 
питания, – поясняет заместитель председателя ФПСО 
Алексей Киселев. -Раньше в «корзине» прописывалось, 
сколько  одежды  и  белья  должен  относить  гражданин 
за определенное количество лет. Теперь непродоволь-
ственные  товары  в  потребительской  корзине  предла-
гается устанавливать не в натуральных показателях, а 
в относительных (в процентах от стоимости продуктов 
питания).  По-прежнему  в  законе  прописывается  про-
дуктовый  набор.  Так,  рядовому  россиянину  положено 
126,5 кг хлеба, в т. ч. крупы в год, больше 100 кг картош-
ки, 60 кг фруктов, 114 кг овощей, 58 кг мяса и 18,5 кг 
рыбы. Гражданам также полагается 290 л молока и 21 
десяток яиц ежегодно».

АГИТПЛАКАТ-2012
до 16 января продолжается прием работ 

на IV областной смотр-конкурс профсоюзного 
агитплаката.

 «С каждым годом ширится число участников этого 
конкурса, — говорит руководитель департамента соц-
гарантий и информации ФПСО Аксана Сгибнева. — Как 
правило, жюри не ограничивает творчество членов про-
фсоюзов,  предъявляя  какие-либо  строгие  требования 
к  внешнему  оформлению  работы  или  ее  смысловому 
содержанию.  Поэтому  в  определенной  степени  агит-
плакаты являются некоторым отражением представле-
ний рядовых членов профсоюзов о самом профсоюзе. 
Чаще  всего,  основным  лейтмотивом  представленных 
на  областной  конкурс  работ  является  профсоюз  как 
коллективный  и  эффективный  защитник  людей  тру-
да:  «Профсоюзы  ЗА  достойный  труд»,  «Солидарность 
— сила профсоюзов» и т. д. В этом году членами пре-
зидиума ФПСО были рекомендованы для отражения в 
агитплакатах темы: 95 лет свердловским профсоюзам; 
Год  охраны  труда;  Год  профсоюзной  молодежи;  осо-
знанное  активное  профсоюзное  членство  (профсоюз 
—  позиция  сильных;  нет  штрейкбрехерам;  сила  в  со-
лидарности, без борьбы нет победы и др.); профсоюзы 
— за достойный труд. Разумеется, что возможно осве-
щение в агитплакатах и др. направлений профсоюзной 
деятельности».

Награды  победителям  (денежные  призы  и  почет-
ные дипломы ФПСО) будут вручены на областном тор-
жественном собрании, посвященном юбилею ФПСО, 1 
февраля 2013 г.

КТО ДОСТОИН ДОВЕРИя?
В ФПСО принимаются предложения профко-

мов на получение предприятиями «Сертификата 
доверия».

«Сертификат  доверия»  выдается  лучшим 
социально-ответственным  предприятиям  –  говорит 
заместитель  председателя  ФПСО  Алексей  Киселев. 
– Решения принимаются совместно Федерацией про-
фсоюзов,  Гострудинспекцией,  объединением  работо-
дателей,  Уральской  торгово-промышленной  палатой 
в  рамках  реализации  проекта  «Декларирование  дея-
тельности  предприятия по реализации трудовых прав 
работников».

В ГМПР ПРОШЛА ПАНЕЛЬ
14 декабря в Свердловском обкоме гМПр про-

шла панельная дискуссия по мотивации профдея-
тельности. В ней принял участие зампредседателя 
ФПСО алексей киселев и около 80 профактиви-
стов отрасли.

Собравшиеся обсудили работу первичек в условиях 
реструктуризации предприятия, сохранение численно-
сти при выводе подразделений за штат головного пред-
приятия, возможную роль значительного рост зарплаты 
в  качестве  демотивирующего  фактора  профчленства, 
охрану труда как мотивационный момент профчленства 
и опыт по сохранению профчленства в условиях ликви-
дации отдельных производств, снижения объемов про-
изводства, готовность к коллективным действиям.

В  пресс-службе  обкома  отмечают,  что  подобный 
формат общения был опробован впервые и участники 
дискуссии посчитали его крайне полезным.

В  этот  же  день  президиум  обкома  утвердил  план 
работы на 2013 г., утвердил методические рекоменда-
ции  для  профсоюзных  преподавателей;  подвел  итоги 
конкурса  на  лучшее  информационное  сопровождение 
деятельности первички.

КОРОТКО О ГЛАВНОМ

2013

Цель форума – сосредоточить внимание на стра-
тегических  подходах  к  преодолению  глобального 
кризиса и его негативного влияния на сферу занято-
сти, условия труда, социальную политику и экономи-
ческое  развитие.  Напомним,  что  идейным  вдохно-
вителем конференции стал Владимир Путин: в июне 
2011 г., выступая на 100-й сессии Конференции МОТ, 
он предложил провести ее в Москве.

  Председатель  ФНПР  Михаил  Шмаков  заявил  о 
поддержке концепции МОТ и назвал основы достой-
ного труда для достижения устойчивого экономиче-
ского роста: фундаментальные права в сфере труда; 
эффективная занятость; социальная защита и соци-
альный диалог.

На конференции была подписана программа со-
трудничества между РФ и МОТ на 2013-2016 гг. Были 
обсуждены аспекты обеспечения достойного труда: 
повышение роли трудовых стандартов и их влияние 
на  экономический  рост;  создание  адаптивных  рын-
ков труда и защита прав трудящихся; безопасные и 
защищенные рабочие места; обеспечение адекват-
ной  соцзащиты  трудящихся  в  контексте  посткри-
зисного экономического восстановления; основные 
вызовы  в  сфере  соцобеспечения  и  политики  для 
поддержания адекватных жизненных стандартов.

елизавета ВадИМОВа.

11 декабря в Москве открылась Между-
народная конференция  высокого уровня 
по вопросам достойного труда. В ней  уча-
ствовал председатель ФПСО андрей Вет-
лужских. Среди более 900 делегатов – про-
флидеры, чиновники и работодатели 80 
стран мира и 16 международных организа-
ций. Среди организаторов форума – ФНПр 
и МОТ. В рамках подготовки к нему во всех 
федеральных округах рФ прошли трехсто-
ронние научно-практические конференции 
«достойный труд – основа социальной по-
литики». В УрФО такая конференция состо-
ялась в июле, на базе ФПСО.  

ДОСТОЙНЫЙ ТРУД

Учительский пикет

«Свердловская  областная  ор-
ганизация  профсоюза  работников 
народного  образования  и  науки 
поддерживает  выдвинутые  требо-
вания,  –  говорит  лидер  свердлов-
ских  педагогов  Татьяна  Трошкина. 
–  Для  участия  в  пикете  мы  напра-
вили  трех  представителей  нашего 
региона.  Коробка  с  подписями, 
которую  мы  предварительно  от-
правили в Москву, весила 15 кг. Это 
30,5 тысяч подписей».

 По словам председателя обще-
российского  профсоюза  Галины 
Меркуловой,  пикет  был  заключи-
тельным этапом работы профсоюза 
над законом: «С 2010 г. нами подго-
товлено 60 поправок к 20 статьям за-
конопроекта (зарплата, социальные 
гарантии,  общежития  и  стипендии 
студентов,  финансирование  школ, 
дошкольных  учреждений,  механиз-
мы  финансирования  в  рамках  раз-
граничения полномочий субъектов и 
др.). Свыше 30% из них были учтены 
при  подготовке  последней  версии 
документа, внесенной в Госдуму».

Под  обращением  профсою-
за  к  депутатам  Госдумы  и  членам 
Совета  Федерации  подписалось 
более  1  млн.  работников  образо-
вания,    направлено  более  40  тыс. 
телеграмм  в  поддержку  требова-
ний профсоюза.

«Депутаты  Госдумы  уверяют 
нас,  что  все  основные  требования 
профсоюза  учтены,  –  отмечает 
Галина  Меркулова.  –  Однако  в  ре-

зультатах мы можем быть уверены 
лишь тогда, когда увидим текст за-
конопроекта  с  внесенными  в  него 
поправками.  Если  законодатели 
действительно  намерены  их  вне-
сти,  значит,  можно  считать,  что 
акция будет проходить в поддерж-
ку  позиции  депутатов  по  нашим 
поправкам».

Участники пикета выступали за 
сохранение  социальных  гарантий 
в  новой  редакции  закона  «Об  об-
разовании», а также требовали за-
крепления в законодательном акте 
указа  президента  Путина  о  повы-
шении зарплат педагогам до сред-
него уровня по промышленности в 
регионе  проживания.  Напомним, 
что такое поручение правительству 
Владимир Путин дал вскоре после 
своего избрания.

аксана СгИбНеВа.

P.S. 21 декабря Госдума приня-
ла в третьем чтении законопроект 
«Об образовании в РФ», который 
заменит два базовых закона – «Об 
образовании» (1992) и «О высшем и 
послевузовском профессиональном 
образовании» (1996). В новом до-
кументе прописываются нормы по 
всем уровням образования, вклю-
чая дошкольное, профессиональ-
ное – начальное, среднее, высшее и 
дополнительное. По оценкам отрас-
левого профсоюза, большинство 
предложенных им поправок нашли 
свое отражение в документе.

7 декабря в Москве прошел пикет профсоюза работников 
образования и науки рФ в поддержку социальных  поправок  
в новый закон «Об образовании». Планировалось участие 600 
профактивистов, согласовать с московским правительством 
удалось только 300. Однако представили они всю географию 
россии – от калининграда до камчатки.

Федерация профсоюзов Свердловской области поздравляет
трудящихся, ветеранов и молодежь с наступающим 2013 годом!

Уходящий год был непростым. Но интересным. Мы пережили с вами не одну акцию протеста на про-
блемных предприятиях области. Было много митингов. В том числе – политических. Мы впервые отпра-

вились спецпоездом в столицу, чтобы многотысячный голос рабочего класса был услышан по всей 
стране. Мы выбрали президента. У нас поменялся губернатор. Установили новую минимальную 

зарплату в регионе. Создали свое движение – чтобы еще лучше защищать интересы Человека 
Труда. Мы идем и от одной реформы к другой – в образовании, здравоохранении, пенсионной 
системе… Мы организовывали оздоровление детей. Контролировали безопасность труда. Бо-
ролись за повышение зарплат своим трудовым коллективам… И при этом всех нас объединял 
профсоюз, а еще – надежда, с которой каждый из нас смотрел в завтрашний день, веря, что он 
будет лучше, чем сегодня. Так и получалось. В кажущемся однообразии дней мы с вами видели 
и чувствовали много хорошего: растили детей и гордились их успехами, заботились о родителях 

и радовались, что они вместе с нами, работали на благо нашего края. Даже трудности в виде за-
держки зарплаты становились толчком для осознания собственного человеческого достоинства и 

стремления защищать свои права и интересы.
Пусть в Новом году мы станем еще лучше: каждый из нас и вся наша большая Родина. Желаю креп-

кого здоровья, тепла и благополучия вашим семьям!
Андрей ВЕТЛУЖСКИХ, председатель ФПСО.



2 ВеСТНИк ПрОФСОЮЗОВ • 26 декабря 2012 г. • № 10 (134)

КОЛОНКА ЛИДЕРА

2013 год по решению 
президиума ФПСО прой-
дет под знаком охраны 
труда. ФНПр провозгла-
сила наступающий год го-
дом молодежи. В принци-
пе, оба этих направления 
входят в число базовых 
на всех уровнях профсо-
юзов. Но почему именно 
они выходят сегодня на 
первый план?

По количеству погибших 
на производстве Свердлов-
ская  область  в  2011  г.  ока-
залась в на 2 месте в стра-
не  (после  Москвы).  Более 
50%  работников  трудятся 
во вредных и опасных усло-
виях  (и  это  по  результатам 
аттестации  рабочих  мест, 
которые  официально  пред-
ставлены  в  Гострудинспек-
цию). При этом предприни-
маются  активные  попытки 
«скорректировать»  списки 
вредности,  проводя  саму 
аттестацию,  мягко  говоря, 
не совсем добросовестно.

На  этом  неблагоприят-
ном  фоне  от  профсоюзов, 
всегда  выступающих  за 
безопасный  труд,  требу-
ется  особая,  целенаправ-
ленная  кампания,  которая 
должна вестись системно и 
одновременно  по  несколь-
ким  фронтам.  Во-первых, 
структура. Надо проконтро-
лировать:  везде  ли  созда-
ны  совместные  комиссии 
по  охране  труда,  везде  ли 
есть  уполномоченные  про-
фсоюза. Если нет – создать 
и работать. Во-вторых, нор-
мативная  база.  Контроли-
ровать  выполнение  разде-
ла  колдоговора  по  охране 
труда,  инструкций  по  тех-
нике  безопасности.  Где  их 
нет  –  разработать,  ввести 
и  требовать  выполнения. 
Третье – не допускать фор-
мальности.  Ибо  есть  пред-
приятия,  где  первые  два 
пункта  существуют  –  но 
только  на  бумаге.  Значит, 
стоит задача перевести их в 
реальную жизнь. Четвертое 
–  мы  должны  отладить  ме-
ханизмы  информирования 
профсоюзов  о  несчастных 
случаях,  поскольку  их  за-
частую  стараются  скрыть. 
Особенно  легкие  травмы. 
Пятое  –  пропагандистские 
меры:  мы  должны  повер-
нуть  сознание  человека, 
затвердив  в  нем  на  самом 
деле очень простую мысль: 
не  надо  поддаваться  на 
уговоры  начальника,  на 
собственное желание зара-
ботать побольше за счет на-
рушений  требований  охра-
ны  труда.  Потеря  здоровья 
–  это  несоизмеримо  боль-
шая,  страшная  потеря,  чем 
конфликт с работодателем: 
работу  можно  поменять,  а 
здоровье  в  случае  произ-
водственной  травмы  или 
профзаболевания  уже  не 
восстановить. Потеряв тру-
доспособность, человек об-
рекает  себя  на  нищенское 
пособие по инвалидности и 

жизнь,  в  которой  все  будет 
по-другому  –  мир  потеряет 
свои  прежние  краски…  Вот 
почему  очень  важен  ше-
стой  пункт  –  комплексная 
профилактика  (первичные 
инструктажи,  медосмотры, 
диспансеризация,  горячее 
питание,  питьевой  режим 
и  т.  д.).  Давайте  заставим 
работать  себя  по  правилам 
техники  безопасности,  со-
храним жизнь и здоровье, а 
потом  такую  –  правильную 
– работу сделаем правилом 
жизни.

По  сути,  в  предыдущих 
тезисах  я  не  сказал  ничего 
принципиально  нового.  И  в 
этом  –  особенность  охра-
ны труда: лучше всего с ней 
обстоят  дела,  когда  в  этом 
направлении  системно  вы-
полняется  уже  имеющиеся 
правила. Как раз эту систем-
ность профсоюзы и должны 
контролировать.  Кстати,  в 
отличие  от  других  направ-
лений  профсоюзной  дея-
тельности,  которые  могут 
вызывать  неоднозначную 
реакцию  работодателя,  ра-
бота  профсоюзов  по  охра-
не  труда  воспринимается 
нашими  соцпартнерами 
с  благодарностью.  И  этот 
нюанс  тоже  надо  исполь-
зовать  для  морального  и 
материального  поощрения 
профактива,  который  зани-
мается  вопросами  охраны 
труда,  –  путем  введения  в 
колдоговор  таких  обяза-
тельств работодателя.

Что касается Года моло-
дежи,  объявленного  ФНПР. 
В  молодежной  политике 
профсоюзов  за  последнее 
время тоже ничего принци-
пиально  нового  и  сверхор-
динарного  не  произошло. 
К  сожалению.  И  мы  имеем 
все  те  же  проблемы,  что  и 
были: снижение профчлен-
ства,  нехватка  молодых, 
грамотных  и  боевитых  ак-
тивистов;  подспудно  свя-
занное с этим наступление 
работодателя на права про-
фсоюзов,  попытка  пере-
вести трудовые отношения 
исключительно  в  индиви-
дуальную  сферу,  чтобы  из-
бавиться  от  коллективного 
и  уже  потому  эффективно-
го  защитника  работников 
в  лице  профсоюза.  Я  бы 
сказал,  что  нам  требуется 
в  предстоящий  год  при-
ложить  усилия  для  моби-
лизации  молодежи  в  про-
фсоюзные  ряды.  Причем 
не  в  качестве  статистов.  А 
именно боевого авангарда. 
При  этом  принципиально 
важно  осознать:  если  мы 
не дадим молодежи какие-
либо права в нашей систе-
ме,  то  требовать  и  ждать 
от  нее  каких-то  действий 
на  благо  профсоюзов  бес-
смысленно.  Я  имею  ввиду 
в  т.  ч.  и  возможности  про-
фсоюза в качестве карьер-
ного  лифта:  надо  продви-
гать  наших  лучших  ребят 
и  по  производственной 
структуре, и политической, 
и  общественной.  Словом, 
надо  выделить  молодежи 
зону  ответственности  и 
способствовать  ее  работе. 
Эффективной  работе.  Вот 
этим и давайте займемся в 
Новом году. Удачи!

андрей ВеТЛУЖСкИХ, 
председатель ФПСО. 

ЗА ЗДОРОВье 
и МОлОДОсть 

В НОВОМ ГОДУ!

«Цель  семинара  –  познакомить 
участников  с  последними  изменения-
ми  в  законодательстве  об  охране  тру-
да, повысить их квалификацию, встре-
титься  с  представителями  надзорных 
органов  и  органов  государственной 
власти, – рассказывает Рэстам Бикме-
тов.  –  Кстати,  если  от  Гострудинспек-
ции и Роспотребнадзора представите-
ли были, то от Минтруда РФ никто так и 
не появился».

Первый  день  работы  проходил  на 
базе Открытого института охраны труда, 
промышленной  безопасности  и  эколо-
гии Академии труда и социальных отно-
шений.  С  докладом  «О  позиции  ФНПР 
по вопросам охраны труда» перед ауди-
торией выступил секретарь ФНПР, глав-
ный технический инспектор труда ФНПР 
Виталий  Трумель.  Он  рассказал  о  тен-
денциях изменения законодательства и 
разъяснил  требования  стандартов  до-
стойного труда, которые продолжает от-
стаивать профсоюзное движение.

С не менее актуальной темой «Си-
стема  управления  охраной  труда»  пе-
ред  участниками  выступил  директор 
Открытого  института  охраны  труда, 
промышленной безопасности и эколо-
гии АТ и СО Сергей Папаев.

Участники  семинара  посетили  вы-
ставку  «Безопасность  и  охрана  труда 
–  2012»,  на  которой  в  остальные  дни 
были проведены круглые столы по об-
мену опытом из практики работы про-
фсоюзных инспекторов.

Рэстам  Бикметов  выступил  с  до-
кладом «Практика защиты прав членов 
профсоюза на охрану труда в судебных 
инстанциях». Он очертил круг обраще-
ний  членов  профсоюза,  по  которым 
дело  доходит  до  суда:  установление 
профзаболеваний;  увольнения  по  ре-
зультатам медосмотров, проверки зна-
ний  требований  охраны  труда,  за  на-
рушение  требований  охраны  труда; 
предоставление  компенсаций;  воз-
мещение  морального  вреда;  льготные 
пенсии; процент утраты профтрудоспо-
собности;  связь  несчастного  случая  с 
производством.  Раскрывая  особенно-
сти каждого вида обращений, главный 
инспектор  ФПСО  проиллюстрировал 
их  конкретными  примерами  из  прак-
тики  работы  Федерации  профсоюзов 
Свердловской  области  –  судебными 
прецедентами  с  вынесенными  реше-
ниями в пользу наемных работников.

На семинаре также были освещены 
следующие темы:

l  Подходы  к  решению  проблем-
ных  вопросов  при  аттестации  рабочих 
мест по условиям труда (руководитель 
учебно-методического  отдела  НИИ 
охраны труда в г. Екатеринбурге Семен 
Простаков);

l  Современные подходы к оценке 
профессиональных  рисков  (главный 
научный сотрудник НИИ медицины тру-
да РАМН Эдуард Денисов);

l  Государственный  надзор  и  кон-
троль  за  состоянием  охраны  труда  в 
Российской  Федерации.  Взаимодей-
ствие  федеральной  инспекции  труда 
с  профсоюзными  организациями  и  их 
объединениями  по  вопросам  охраны 
труда (заместитель начальника Управ-
ления надзора и контроля за соблюде-
нием законодательства о труде Феде-
ральной  службы  по  труду  и  занятости 
Наталья Калинникова);

l  О  состоянии  условий  труда  и 
профессиональной  заболеваемости 
на  рабочих  местах  (заместитель  на-
чальника  Управления  санитарного 
надзора Федеральной службы по над-
зору в сфере защиты прав потребите-
лей  и  благополучия  человека  Андрей 
Гуськов).

денис еЖИкОВ.

14 декабря в Москве завершился пятидневный семинар-
совещание главных технических инспекторов труда 
общероссийских (межрегиональных) профсоюзов и 

территориальных объединений организаций профсоюзов. 
Семинар был приуроченен к Международной 

специализированной выставке «Безопасность и охрана 
труда-2012». В нем принял участие главный технический 

инспектор ФПСО Рэстам Бикметов.

РАЗНОГЛАСИЙ МЕНЬШЕ
Накануне  состоялось  заседание  трех-

сторонней  комиссии  по  подготовке  окон-
чательного проекта документа. По словам 
члена рабочей группы, заместителя пред-
седателя  ФПСО  Алексея  Киселева,  в  его 
основу  легло  действующее  соглашение.  
«Нынешнее  соглашение,  как  и  предыду-
щее,  принято  с  протоколом  разногласий, 
– говорит Алексей Киселев. – В предыду-
щем было 9 пунктов. Теперь их – 7, шесть 
из которых сохранились с прошлого года. 
Кроме  того,  стороны  не  нашли  взаимо-
понимания    по  вопросу  дополнительной 
компенсации,  которая  могла  бы  выпла-
чиваться  –  сверх  установленной  законо-
дательством  суммы  –  пострадавшим  при 
несчастном  случае  на  производстве  или 
установлении профзаболевания».

«На этом пункте настаивает Федерация 
профсоюзов,  –  акцентирует  председатель 
ФПСО  Андрей  Ветлужских.  –  В  частности, 
профсоюзы требуют миллион рублей еди-
новременной  денежной  компенсации  се-
мье  погибшего  на  производстве  работни-
ка». В разделе проекта соглашения «Оплата 
труда» установлены параметры повышения 
зарплаты работникам бюджетных учрежде-
ний. «В 2013 г. увеличение фондов оплаты 
труда  по  отдельным  категориям  составит 
15%,  в  2014  г.  –  10%,  –  отмечает  Андрей 
Ветлужских. – В дальнейшем рост зарпла-
ты  бюджетников  по  их  категориям  будет 
осуществляться  в  рамках  тех  параметров, 
которые  определены  до  2018  г.  в  майских 
указах президента».

аксана СгИбНеВа.

Игорь  Холманских  рассказал  о  промежуточных  итогах 
работы:  география  движения  значительно  расширилась, 
региональные отделения (либо инициативные группы по их 
созданию) сформированы уже в 43 субъектах.

«Сейчас главные цели движения – постоянно подтверж-
дать  звание  движения  реальных  дел  и  превратиться  в  наи-
более влиятельную политическую силу в России, – сообщил 
сопредседатель движения. – Именно так мы сможем помочь 
президенту в выполнении поставленных им задач».

Идею  превращения  движения  в  мощную  общественно-
политическую силу поддержал губернатор Челябинской об-
ласти Михаил Юревич, заявивший, что многие уральцы уже 
увидели в нем действенный инструмент защиты своих прав.

Приняты  поправки  в  устав,  связанные  с  изменением 
статуса с межрегионального на общероссийский. «Высшим 
органом управления теперь будет съезд, – пояснил один из 
основателей движения, депутат Заксобрания Евгений Артюх. 
– Вносятся поправки, повышающие ответственность регио-
нальных отделений, создаются региональные исполкомы».

На  конференции  решено  отказаться  от  института  со-
председателей:  председателем  межрегионального  движе-
ния избран Игорь Холманских, а его заместителем и одно-
временно  руководителем  исполкома  –  Андрей  Ветлужских. 
Обе кандидатуры утверждены единогласно.

О  проделанной  работе  перед  делегатами  отчитались 
руководители  региональных  отделений  движения  из  Челя-
бинской,  Тюменской,  Свердловской,  Курганской  областей, 
Пермского края, ХМАО, ЯНАО и др.

Специально  приглашенный  глава  города  Нижний  Тагил 
Сергей  Носов,  возглавляющий  Ассоциацию  глав  и  депута-
тов органов местного самоуправления, избранных при под-
держке  движения  «В  ЗАЩИТУ  ЧЕЛОВЕКА  ТРУДА»,  зачитал 
перед  участниками  конференции  обращение  к  Президенту 
РФ. В нем идет речь о придании конкурсу «Славим человека 
труда»  статуса  всероссийского  проекта.  Обращение  под-
держали все делегаты.

Кроме того, было принято Обращение к руководителям 
предприятий  и  организаций  по  поддержке  проекта  «Тру-
довые  династии  России».  Проект  заключается  в  создании 
специальных порталов, представляющих информацию о се-
мьях, в которых рабочая профессия передается из поколе-
ния в поколение.

Среди  других  решений  конференции  –  закончить  соз-
дание региональных отделений в более чем половине субъ-
ектов РФ и провести I Съезд с делегатами ото всех отделе-
ний в I квартале 2013 г.; принять на этом съезде программу 
движения;  продолжить  работу  по  повышению  престижа 
Человека  труда;  начать  подготовку  к  выборам  депутатов  и 
руководителей  различных  уровней  представительной  и  ис-
полнительной власти в сентябре 2013 г.; проводить широкое 
информирование трудящихся о деятельности движения, в т. 
ч. через встречи, взаимодействие со СМИ, социальные сети, 
собственный сайт.

В  рамках  конференции  прошли  мастер-классы  с  пре-
зентацией  проектов  «Трудовая  молодость  Урала»,  «Трудо-
вые династии», «Славим человека труда», «Город профессий 
360+».

ДВИжЕНИЕ ШИРИТСя

25 декабря подписано 
областное трехстороннее 
соглашение по 
регулированию 
социально-трудовых 
отношений на 2013-2014 
гг. документ подписали 
со стороны ФПСО – 
лидер свердловских 
профсоюзов андрей 
Ветлужских, со 
стороны областного 
правительства – премьер 
денис Паслер, от 
регионального отделения 
Союза промышленников 
и работодателей – 
первый вице-президент 
Михаил Черепанов. 

14 декабря в г. Озёрске (Челябинская область) 
состоялась III отчетно-выборная конференция 

движения «В ЗаЩИТУ ЧеЛОВека ТрУда»  
с участием полпреда в УрФО Игоря Холманских 

и губернатора Челябинской области Михаила 
Юревича. В ней участвовало около 200 делегатов 

из разных регионов рФ.

О МЕРАХ БЕЗОПАСНОСТИ 
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НАЧНЕМ РАЗГОВОР
В январе наступающего года будут начаты пе-

реговоры по отраслевому соглашению по горно-
металлургическому комплексу области, которое 
должно быть заключено уже в I квартале. 

Это решение трехсторонней комиссии удалось пролоб-
бировать Федерации профсоюзов Свердловской области.

Напомним,  что  после  так  называемого  антикризис-
ного  соглашения  металлургам  не  удавалось  подписать 
нового  документа,  который  соответствовал  бы  новым 
социально-экономическим  реалиям  отрасли.  Ситуацию 
осложняла реорганизация регионального Союза предпри-
ятий  металлургического  комплекса,  который  два  года  на-
зад объявил о своем слиянии с областным объединением 
работодателей.

жКХ: АВТОРИТЕТ И ВЛИяНИЕ –  
НАША СТРАТЕГИя

14 декабря прошел V пленум обкома профсоюза 
работников жизнеобеспечения, в котором участвова-
ли 95 профактивистов и руководители предприятий.

Были подведены итоги года и рассмотрены вопросы 
о работе профсоюза по усилению мотивации профчлен-
ства; о 95-летии образования профдвижения области; о 
III отраслевом и  IV областном смотре-конкурсе профсо-
юзного  агитплаката.  Также  был  утвержден  план  работы 
обкома профсоюза на 2013 г.

«Мотивация  профчленства  по  своей  остроте  и  акту-
альности  занимает  важное  место  в  деятельности  про-
фсоюза,  –  заявила  председатель  обкома  Нина  Шехов-
цева.  –  И  мы  стараемся  использовать  все  имеющиеся 
возможности  для  создания  материальной  и  моральной 
заинтересованности быть членами профсоюза».

Стратегическими  задачами  признаны  повышение 
авторитета  и  влияния  профсоюза,  привлечение  новых 
членов за счет усиления мотивации профчленства и ин-
формационного обеспечения. В связи с 95-летием ФПСО 
решено  провести  его  празднование  в  первичках  и  при-
нять участие в областных мероприятиях, в т. ч. III внутри-
отраслевой  смотр-конкурс  профсоюзного  агитплаката. 
Лучшие  плакаты  будут  представлены  на  областной  кон-
курс ФПСО.

После пленума в боулинг-центре «Пять звезд» состо-
ялись соревнования по боулингу III Комплексной спарта-
киады  работников  предприятий  и  организаций  отрасли. 
Это уже IV этап спартакиады. Первыми стали легкая атле-
тика, настольный теннис и шахматы.

ИЗВЕСТНЫ ЛУЧШИЕ  
РУКОВОДИТЕЛИ СВжД

При активном участии дорпрофсожа прошел кон-
курс «Лучший молодой руководитель Свердловской 
магистрали».

В  нем  участвовало  89  молодых  руководителей.  «От-
радно  отметить,  что  с  каждым  годом  растет  количество 
проектов социальной направленности, – делится впечат-
лениями  член  конкурсной  комиссии,  заместитель  пред-
седателя  Дорпрофсожа  на  СвЖД  Игорь  Южаков.  –  Все 
идеи мы обязательно анализируем и принимаем к сведе-
нию в формировании планов профсоюзной работы».

В  номинации  «Лучший  проект  соцнаправленности», 
введенной Дорпрофсожем на СвЖД, победил проект на-
чальника  отдела  управления  персоналом  Екатеринбург-
ского  центра  организации  работы  железнодорожных 
станций Свердловской дирекции управления движением 
Марии  Кокшаровой,  которая  предлагает  задуматься  о 
железнодорожниках, выходящих на пенсию».

«Только на первый взгляд кажется, что наш проект не 
несет  ярко  выраженного  экономического  эффекта  для 
компании. Он весьма значим для укрепления корпоратив-
ного духа железнодорожников, способствует их уверен-
ности  в  завтрашнем  дне,  а  это  очень  важно  для  полной 
отдачи  работника  выполнению  поставленных  производ-
ственных задач, – поясняет Мария Кокшарова. – Прият-
но,  когда  идеи  находят  поддержку:  со  следующего  года 
начнётся внедрение проекта, и руководство Дорпрофсо-
жа обещает оказать нам содействие».

ПЕРО ПРОТИВ КОРРУПЦИИ
7 декабря награждены победители регионально-

го конкурса «Перо против коррупции», организато-
рами которого стали главное управление МВд рФ по 
УрФО и действующий при нем Общественный совет.  

«Этот  конкурс  проходит  уже  второй  раз,  –  говорит 
зампредседателя  Общественного  совета,  лидер  сверд-
ловских профсоюзов Андрей Ветлужских. – Когда наш со-
вет определял для себя задачи, то одной из самых важных 
было информирование граждан о деятельности правоо-
хранительных органов. Так появилась идея конкурса для 
журналистов «Перо против коррупции». Примечательно, 
что  в  этом  году  на  него  было  представлено  свыше  100 
работ. Конкурс дает  еще одну возможность поддержать 
профессиональную и добросовестную работу конкретных 
представителей  правоохранительных  органов.  По  мате-
риалам СМИ видно, что их герои – настоящие защитники 
прав человека. Дата награждения победителей выбрана 
очень  точно:  накануне  Международного  дня  борьбы  с 
коррупцией и Международного дня прав человека, кото-
рый отмечается 10 декабря. Профсоюзы всегда поддер-
живали и будут поддерживать любые конструктивные на-
чинания, связанные с защитой прав людей труда».

КОРОТКО О ГЛАВНОМ

Заместитель  председателя  ФПСО  Алексей  Киселев 
рассказал  о  работе  профсоюзов  по  защите  интересов  тру-
дящихся  женщин.  Особый  контроль  уделяется  включению 
прав и соцгарантий женщин в колдоговоры. «И если в про-
мышленности  можно  отметить  серьезные  положительные 
тенденции, то у бюджетников этот механизм еще не отрабо-
тан, – отметил Алексей Киселев. – И это важная задача для 
наших женсоветов». Другой важный аспект, на котором сде-
лал акцент Алексей Киселев, – реализация прав женщин на 
труд за счет увеличения количества мест в детсадах: в 2012 г. 
их введено 5800, но в очереди еще осталось 50 000 детей. 
«Поэтому профсоюзы выступают за продление срока выплат 
ежемесячного пособия на ребенка с 1,5 до 3 лет», – сказал 
Алексей Киселев.

Председатель областного совета женщин при ФПСО Лю-
бовь Яшина заметила, что сегодня обостряются такие про-
блемы семьи как малодетность, рост числа неполных семей, 
снижение  воспитательного  потенциала,  бедность:  «Почти 
половина  семей  не  способна  содержать  даже  одного  ре-
бенка в пределах прожиточного минимума». Любовь Яшина 

рассказала о формах профсоюзной поддержки и патронажа 
молодых семей, пропаганды семейных ценностей.

Председатель  Свердловского  союза  женщин  Ольга  Га-
понец  рассказала  о  программах  своей  организации  по  под-
держке женщин.

Председатель  профкома  ППО  ОАО  «Уральский  завод 
РТИ» Нелли Докашенко подняла проблему организации про-
фсоюзами  детского  отдыха.  Сейчас  финансирование  этого 
направления идет из областного бюджета через муниципа-
литеты, что связано с обязательным проведением тендеров, 
которые порой выигрывают – за счет низкой цены – лагеря с 
худшим качеством обслуживания.

Председатель профкома Свердловской дистанции граж-
данских сооружений Наталия Дроздова рассказала о колдо-
говоре  СвЖД,  в  котором  сохранен  обширный  пакет  соцга-
рантий для женщин.

Ведущий  специалист  по  соцгарантиям  и  информации 
Свердловского «Электропрофсоюза» Марина Крылова рас-
сказала,  что  их  обком  начал  работу  по  созданию  советов 
женщин и разработке рекомендаций для колдоговоров.

О  взаимодействии  женских  активисток  г.  Лесного  и  со-
трудниц  ППО  ФГУП  «Комбинат  «Электрохимприбор»  шла 
речь в выступлении председателя комиссии по работе с жен-
щинами  Ольги  Денисенковой:  совместные  акции  помощи 
нуждающимся, участие в работе общественных приемных.

На слете была поднята проблема повышения с 1 декабря 
2012 г. средней зарплаты педагогов дошкольных учреждений, 
которое  не  коснулось  воспитателей  и  педагогов  детдомов  — 
потому, что они относятся к системе здравоохранения. Алексей 
Киселев заметил, что обещанное повышение обошло в детса-
дах еще ряд категорий    (помощников воспитателей, нянечек, 
кухонных  работников),  что  вызвало  в  трудовых  коллективах 
определенное социальное напряжение и озабоченность этим 
процессом со стороны ФПСО. По мнению Алексея Киселева, 
необходимо уже сейчас информировать о сложившейся ситуа-
ции органы власти, в т. ч. министра здравоохранения области 
Аркадия Белявского.

Юлия еВдОкИМОВа.

ОРИЕНТАЦИЯ  
НА ИНФОРМАЦИЮ

13 декабря в заседании 
обкома профсоюза работников 

оборонной промышленности 
участвовал председатель ФПСО 

андрей Ветлужских. Обсуждалось 
повышение эффективности 

деятельности первичек.

По  мнению  председателя  обкома 
Владимира  Красноруцкова,  современ-
ные тенденции в сфере трудовых отно-
шений  заключаются  в  четкой  ориента-
ции бизнеса убрать профсоюзы совсем: 
«Ведь  профсоюз  –  структура,  которая 
заставляет  делиться  прибылью.  Для  
его ликвидации последовательно пред-
принимаются как явные, так и скрытые 
действия.  Чтобы  противостоять  им, 
надо  максимально  повышать  эффек-
тивность  деятельности  первичек.  Глав-
ное  при  этом  –  информированность. 
Живое  общение  в  информационном 
плане должно быть поставлено на 1 ме-
сто.  Для  этого  необходимо  внедрять  и 
использовать весь комплекс современ-
ных  средств  коммуникации.  Только  так 
можно вовлечь в профсоюзы молодежь, 
что  является  первейшей  задачей  про-
фсоюзного движения».

На заседании подняты проблемы, с 
которыми  сталкиваются  руководители 
профкомов  оборонных  предприятий; 
вопросы  мотивации  профчленства  и 
профактива;  возможности  обмена  ин-
формацией  и  способы  ее  распростра-
нения. Участники сделали однозначный 
вывод: единственное, на чем держится 
профсоюз  на  предприятии,  —  это  эф-
фективное решение реальных проблем 
членов профсоюзов и информирование 
трудового  коллектива  о  проводимой 
работе.

Председатель  ФПСО  Андрей  Вет-
лужских  противопоставил  лояльное 
профсоюзное  членство  осознанному: 
«Нужно взять глобальный тренд на фор-
мирование  и  развитие  именно  этого 
типа  членства,  а  не  тратить  деньги  на 
поддержку лояльного».

«Необходимо  выработать  четкие 
критерии, которые должны работать на 
модернизацию  профсоюзного  движе-
ния»,  –  так  лидер  уральских  профсою-
зов прокомментировал обсуждавшуюся 
на заседании проблему повышения эф-
фективности.  Вместе  с  тем  он  подчер-
кнул,  что  модернизация  профсоюзной 
работы  на  каждом  предприятии  имеет 
свою специфику.

александр СОЛОВЬеВ.

СОВЕТЫ ДЛЯ ЖЕНСОВЕТОВ

11 декабря в ФПСО состоялся ежегодный 
Слет председателей женских советов 

предприятий и организаций Свердловской 
области: более 70 профактивисток обсудили 

проблемы современной семьи.

НАШи В сУДе

Замруководителя  юридического 
департамента  ФПСО  Елена  Уварова 
подвела итоги рассмотрения трудовых 
споров в 2011-2012 гг. с участием про-
фсоюзных юристов: большая часть ис-
ков касается взыскания зарплаты. При-
чем при уменьшении количества самих 
исков общая сумма взыскиваемой зар-
платы увеличилась. По-прежнему мно-
го  обращений  по  пенсионным  делам. 
Елена Уварова подняла вопросы объе-
ма профсоюзной правовой помощи при 
судебной  защите  членов  профсоюзов, 
частных  определений  судов  в  отноше-
нии руководителей, нарушающих права 
наемных  работников,  доказательств  в 
судебном  процессе,  сроков  рассмо-
трения  в  судах  трудовых  дел,  размера 
морального  вреда,  дискриминации  в 
трудовых  отношениях,  реального  ис-
полнения судебных решений. «В трудо-
вом споре перевес доказательной базы 
часто бывает на стороне работодателя, 
–  считает  Елена  Уварова,  –  имеющего 
возможности  собрать  и  даже  сфабри-
ковать  доказательства  против  работ-
ника. Данная проблема требует поиска 
путей ее решения при организации за-
щиты членов профсоюзов».

Тему  недостаточности  доказа-
тельств со стороны истца продолжила 
профсоюзный  адвокат  ФПСО  Ирина 
Васильева:  в  ряде  случаев  работода-
телем  к  началу  судебного  разбира-
тельства  фальсифицируются  такие 
документы  как  штатное  расписание, 
локальные  нормативные  акты,  пла-
тежные  ведомости.  Это  значитель-
но  осложняет  поддержку  и  защиту 
интересов  истцов,  а  также  требует 
внимательной  проверки  со  стороны 
профсоюза. Еще одна проблема – иг-
норирование судьями заявлений о вы-
несении частного определения в связи 
с  нарушением  трудового  законода-
тельства. Достаточно редко участвуют 
в процессах председатели профкомов, 
хотя правовая помощь членам профсо-
юза является одним из самых важных 
направлений их работы. «Работникам, 
желающим  получить  «астрономиче-
скую»  компенсацию  морального  вре-
да,  что  довольно  распространено  в 
последнее  время,  –  заявила  Ирина 

Васильева,  –  следует  быть  более  ре-
алистичными.  В  моей  практике  был 
единственный  случай  назначения  30 
тыс. руб. за моральный вред при дли-
тельной невыплате зарплаты. Люди же 
часто требуют и 500 тыс. руб.».

Между  тем,  главный  правовой  ин-
спектор  обкома  профсоюза  работни-
ков строительства и промышленности 
стройматериалов  Геннадий  Неганов 
считает  иначе:  «Если  бы  наши  суды 
не  занижали  исковые  суммы  компен-
саций за моральный вред, нарушений 
со  стороны  работодателей  было  бы 
меньше».  Геннадий  Неганов  обратил 
внимание  на  неэффективную  работу 
судебных приставов: «Чтобы добиться 
от них выполнения обязанностей, ино-
гда  приходится  грозить    заявлением 
на имя руководителя».

Правовой  инспектор  обкома  про-
фсоюза  работников  госучреждений  и 
общественного обслуживания Любовь 
Кузина  рассказала  о  практике  заклю-
чения  мировых  соглашений:  «Через 
этот  механизм  мы  часто  добивались 
возмещения  морального  вреда  в  той 
сумме,  которую  заявляли».  Но  заяв-
лять моральный вред целесообразно в 
пределах  разумного:  10  тыс.  руб.  при 
восстановлении на работе, по осталь-
ным  нарушениям  трудовых  прав  –  5 
тыс. руб.

Правовой  инспектор  обкома  про-
фсоюза  работников  здравоохранения 
Галина  Демина  говорила  о  тенденции 
увеличения  числа  обращений  работ-
ников  здравоохранения  по  отказам 
назначения  досрочных  пенсий.  При 
этом  она  считает,  что  обращаются  не 
все: «Это связано с тремя причинами: 
правовая  безграмотность,  излишняя 
скромность  и  чрезмерное  доверие  к 
госструктурам».

Заведующий  юротделом  обкома 
ГМПР  Олег  Рахимов  рекомендовал 
тщательнее  готовиться  к  судам:  «Ка-
кова  подготовка  –  таково  и  решение 
суда.  И  надо  предоставлять  судьям 
примеры  аналогичных  положительных 
решений  в  пользу  работников.  Это 
многократно  увеличивает  шансы  на 
победу в суде».

Правовой  инспектор  ФПСО  Ни-
колай  Обухов  рассказал  о  пробле-
мах  и  задачах  защиты  профсоюзной 
собственности.

Руководитель  юрдепартамента 
ФПСО  Владислав  Осинцев  отметил, 
что все высказанные предложения бу-
дут  внимательно  рассмотрены  и  при 
необходимости  направлены  в  форме 
представлений  от  ФПСО  в  соответ-
ствующие государственные органы.

денис еЖИкОВ.

12 декабря на заседании 
комиссии Совета ФПСО 
по правовой защите 
и законодательству 
обсуждались вопросы 
судебной защиты членов 
профсоюзов.
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Связи со СМИ
ПРОФЕССИОНАЛьНый Pr

ПРОФЕССИОНАЛьНыХ СОЮЗОВ r

ДАеШь МОлОДеЖь!

я

профсоюз

Активный Я
30 ноября-2 декабря в Тюмени про-

шел III Форум молодежи профсоюзов 
«активен я – активен профсоюз». ФПСО 
на мероприятии представлял председа-
тель Молодежного Совета УрФО алек-
сей Слязин. В работе форума приняло 
участие более 50 молодых активистов.

Главными  задачами  мероприятия  стали 
освоение участниками современных техно-
логий  работы  и  поиск  путей  решения  про-
блем в деятельности членов профсоюза.

В  первый  день  были  обсуждены  со-
временные  профсоюзные  тренды  и  новые 
течения,    роль  колдоговора,  нюансы  под-
готовки  и  эффективное  ведение  перегово-
ров,  инструменты  работы  с  общественным 
мнением.

В  практической  части  первого  дня  сре-
ди участников проводились управленческие 
поединки  и  работа  в  командах  по  мотива-
ционным  составляющим  для  молодёжи  в 
профсоюзе.

Во второй день состоялись обсуждения 
и  обмен  опытом  по  составлению  и  заклю-
чению  колдоговора,  мотивации  профчлен-
ства,  технологиям  организации  публичных 
акций  и  коллективных  мероприятий,  опре-
делению  потребностей  и  проблем  членов 
профсоюза,  модернизации  профсоюзного 
движения.

Завершилось  мероприятие  презента-
циями проектов участников.

Страницу подготовил денис еЖИкОВ.

13 декабря прошла XV отчетно-
выборная конференция ассоциа-
ции профсоюзных организаций 
студентов вузов Свердловской об-
ласти (СваПОС). В ее работе  при-
нял участие председатель ФПСО  
андрей Ветлужских.

Председатель  СвАПОС  Наталья  Ба-
женова  выступила  перед  50  делегатами 
с отчетом о работе правления. Она рас-
сказала о реализуемых проектах, госсуб-
сидиях  и  грантах.  «Одной  из  ключевых 
задач  на  ближайший  период  является 
дальнейшее  поднятие  престижа  и  попу-
лярности студенческого профдвижения», 
– заметила Наталья Баженова.

Андрей  Ветлужских  акцентировал 
внимание  студентов  на  необходимости 
становиться  профсоюзными  профес-

сионалами.  Он  призвал  активизировать 
в  вузах  прохождение  практики  в  про-
форганизациях  и  написание  дипломов 
профсоюзной  тематики.  В  конце  своего 
выступления  лидер  свердловских  про-
фсоюзов  пожелал  делегатам  конфе-
ренции:  «Будьте  в  своих  навыках  лучше 
ваших  предшественников,  оставайтесь 
мощной, централизованной организаци-
ей, способной влиять».

Делегаты приняли отчет ревизионной 
комиссии,  утвердили  основные  направ-
ления  работы  на  ближайшие  два  года, 
избрали  состав  совета  и  правления. 
Председателем  СвАПОС  единогласно 
вновь избрана Наталья Баженова, ее за-
местителями  –  Людмила  Катеринич  (на 
освобожденной  основе)  и  председатель 
ПОС УрФУ Аслан Кагиев.

В  ней  участвовали  секретарь  ФПСО 
по  управлению  проектами,  председа-
тель  Молодежного  Совета  УрФО  Алек-
сей  Слязин  и  правовой  инспектор  труда 
Свердловского  обкома  профсоюза  ра-
ботников  оборонной  промышленности 
Иван Морозов.

География 40 участников школы ока-
залась  широка:  Латвия,  Литва,  Эстония 
и  Россия  (Архангельск,  Астрахань,  Ве-
ликий  Новгород,  Вологда,  Екатеринбург, 
Москва,  Оренбург,  Санкт-Петербург, 

Тольятти  и  Калининград).  Школа  прово-
дилась  для  расширения  сотрудничества 
молодежных  структур  профсоюзов  Рос-
сии  и  стран  Балтии,  обмена  опытом  ра-
боты по проблемам занятости молодёжи, 
а  также  обсуждения  стандартов  достой-
ного труда.

Слушатели  зимней  школы  обсудили 
вопросы  реализации  молодёжной  поли-
тики,  обеспечения  занятости  молодёжи, 
приняли  участие  в  мастер-классах,  ра-
ботали в группах по разным темам, в т.ч. 
практической  реализации  стандартов 
достойного труда и др.

«Интерес аудитории вызвала дискус-
сия  по  дисконтам  для  членов  профсою-
за, — говорит Алексей Слязин. — Скорее 
всего,  такая  секция  по  дисконтам  будет 
организована  на  форуме  «Инновации  в 
профсоюзах-2013» в Екатеринбурге».

Другой  важной  инициативой  стало 
проведение  в  мае  2013  г.  совместно-
го  семинара  России  и  стран  Балтии  в 
Кыргызстане.

«Решено  также  выступить  с  предло-
жением  в  МОТ  и  МКП  провести  в  июне 
2013 г. Летнюю школу в Паланге (Литва), 
в  декабре  –  Зимнюю  школу  в  Калинин-
граде,  –  говорит  Иван  Морозов.  –  Урал 
заинтересован  в  участии  в  подобных 
мероприятиях».

НАШ ГОД 
19 декабря состоялось заседание 

Молодежного Совета ФПСО,  
в котором участвовало около 

30 председателей молодежных 
комитетов профорганизаций 

предприятий области.
Секретарь ФПСО по управлению проектами, 

председатель Молодежного Совета УрФО Алек-
сей  Слязин  проинформировал  собравшихся  о 
ходе  реализации  молодежной  политики  ФНПР, 
практике  работы  Молодежного  совета  ФПСО, 
выделив ключевые события уходящего года.

Также  Алексей  Слязин  презентовал 
Российско-немецкий  молодежный  проект  на 
2013-2017  гг.,  который  будет  реализовывать-
ся  ФНПР  совместно  с  Федерацией  профсою-
зов  Германии  при  поддержке  Фонда  Фридриха 
Эберта. Проект направлен на развитие профсо-
юзной  солидарности,  укрепление  сотрудниче-
ства  РФ-Германия,  изучение  особенностей  раз-
вития молодежной политики в профсоюзах двух 
стран. Молодежные советы ФНПР и ФПГ примут 
в нем непосредственное активное участие.

Председатель Союза молодых семей Евгений 
Рякин  представил  проект  «Молодежная  жилищ-
ная  кооперация»  (МЖК).  Проект  предполагает 
внесение  изменений  в  областной  закон  о  регу-
лировании  земельных  отношений,  что  позволит 
беспрепятственно  реализовывать  право  моло-
дых  семей  бесплатно  получать  от  государства 
земельные участки. Также в рамках проекта раз-
работана  схема  серьезного  удешевления  стои-
мости квадратного метра загородных коттеджей 
для молодых семей при условии их объединения 
в кооперативы.

Завершилось заседание обсуждением меро-
приятий,  запланированных  на  2013  г.,  который 
объявлен Генсоветом ФНПР Годом молодежи.

15 декабря в ТЦ «екатерининский» 
стартовала комплексная Спартакиада 
трудящихся Свердловской области, 
проводимая под эгидой ФПСО и об-
ластного министерства физкультуры, 
спорта и молодёжной политики.

Соревнования по разным видам спор-
та  продлятся  до  18  мая  2013  г.  Всего  в 
программе  заявлено  10  видов  спорта: 
боулинг, бильярд, дартс, настольный тен-
нис,  мини-футбол,  лыжные  гонки,  плава-
ние,  пулевая  стрельба,  волейбол,  сорев-
нования спортивных семей.

В  Спартакиаде  примут  участие  сбор-
ные  команды  коллективов  физкультуры 
или  предприятий,  спортивных  клубов. 
Лидеры в индивидуальных соревнованиях 
будут награждены памятными подарками. 
Команды-победители получат общие при-
зы и дипломы на каждого участника.

*  *  *
Открыли спартакиаду соревнова-

ния по боулингу.  В них приняли уча-
стие 17 команд, сформированных из 
представителей 13 членских органи-
заций ФПСО.

По словам организаторов, спортивное 
мероприятие прошло в атмосфере друже-
ского азарта, веселья, шуток и смеха, что 
характерно для такой командной игры как 
боулинг.  Все  участники  получили  заряд 
бодрости и хорошего настроения.

В командном соревновании  
победителями стали:

I место – команда обкома металлургов 
(в  ее  основе  –  представители  ОАО  «Си-
нарский трубный завод»).

II место – команда обкома строителей, 
состоявшая из члены профсоюзов разных 
предприятий).

III  место  –  команда  обкома  работни-
ков ЖКХ, бытовых и промышленных пред-
приятий (представляли члены профсоюза 
ОАО «Екатеринбурггаз»).

Победителями в индивидуальном 
соревновании были признаны:

Среди мужчин:
I место – Евгений Ярулин (команда об-

кома металлургов, ОАО «Синарский труб-
ный завод»)

II место – Максим Фот (команда обко-
ма строителей).

III  место  –  Максим  Сажаев  (команда 
обкома  металлургов,  ОАО  «Синарский 
трубный завод»)

Среди женщин:
I  место  –  Ирина  Анкина  (команда 

обкома  здравоохранения,  Госпиталь 
Ветеранов).

II  место  –  Наталья  Гоглачева  (коман-
да обкома металлургов, ОАО «Синарский 
трубный завод»).

III место – Ольга Маркелова (команда 
обкома строителей).

Команды-победители были награжде-
ны грамотами, а лидеры индивидуальных 
соревнований  получили  медали  и  пода-
рочные сертификаты.

СПарТакИада НаЧаЛаСЬ!

ПРЕСТИЖ СРЕДИ СТУДЕНТОВ

ЗиМНЯЯ ШкОлА пРОФАктиВА

14-16 декабря  
в пос. Приморье 

(калининградская область) 
прошла V Зимняя молодёжная 

профсоюзная школа МОТ-ВерС.


